



とりわけ、六つの改革などと言葉が躍るだけ  
で、実態は何も進めようとしない橋本内閣の無為  
無策ぶりは、我が国経済の低迷に一層拍車をかけ  
ております。深刻な経済危機にもかかわらず、政  
府は消費税率の引き上げ、特別減税の中止、社会  
保障負担引き上げにより九兆円もの負担増を国民  
に押しつけようとしております。

て、ただいま議題となりました内閣提出の四本の法律案について、反対討論を行います。

酒税法の一部改正案は、しょうちゅう乙類を二・四倍に引き上げることが、大部分が中小企業者であるしようちゅう乙類製造業者の経営に打撃を与え、地場産業を衰退させるものであつて、反対であります。政府の財政支援策も、増税の前にあはスズメの涙であつて、しかも転廃業対策が中心であり、これでは業界の淘汰は避けられません。

ついて採決をいたします。

賁成者起立

○額賀委員長 起立多数。よつて、本案は原案のとおり可決すべきものと決しました。

○額賀委員長 この際、平成九年度における財政

意図はなく、例えば、近い将来の金融ピッグバンに対応するために証券市場の国際化が問われておる中で、従来から要望の強い有価証券取引税や取  
億円の新規国債を発行をしようとしていますが、このような大量の国債発行は、空前の発行規模となつた九六年度に次ぐ歴代二番目の巨額のもので

引所税の廢止を先送りし、また、土地の流動化が阻害されていることが景気低迷の大きな要因の一とともに言われておるにもかかわらず、税制において流動化を促進させることについても十分に配慮しておらぬことは、何よりも不思議なことである。政府は、本筋に沿つて、

○額賀委員長 これより採決に入ります。

まず、平成九年度における財政運営のための公債の発行の特例等に関する法律案について採決をいたします。

おりません。経済の活性化、土地の流動化に対する措置は講じられなかつたのであります。財政均衡を強く主張する余り、経済の活性化に対する対応で怠つてゐる今回の租税特別措置法について、以上のような理由により反対するものであります。

政府は、赤字国債の発行を含む今回の措置をやむを得ないものだとしてはいますが、九十七年度政府予算案は、財政の浪費構造を温存しつつ、消費税増税、特別減税の打ち切りなどにより、国民に九兆円という史上最大の負担増を押しつけております。

本原の問題で、例えば、引当金、奨励金など大企業

○議長　起立多数　よって　本案は原案の  
とおり可決すべきものと決しました。  
次に、酒税法の一部を改正する法律案について  
採決いたします。

○額賀委員長 起立多数。よつて、本案は原案のとおり可決すべきものと決しました。

ること等、また関税定率法等の一部を改正する法律案については、関税の執行に当たっては適正な課税の確保に向け一層努力すること等を附帯決議とし、これらに留意することを確保することにより、賛成するものであります。

の軽微措置や特定産業集積活性化促進などを一定の改善策を含んでいますが、世界に類を目指す大企業優遇税制に抜本的なメスを入れることなく、期限の来たものをほとんど延長、または縮減延長するなど、大企業優遇税制を温存するもの

以上、政府提出の四法案につきまして、新進党の態度を表明し、私の討論を終わります。（拍手）○頼賀委員長 次に、佐々木憲昭君。

○佐々木（憲）委員 私は、日本共产党を代表し、と言わざるを得ません。加えて、さらに国産アーフアルト等の石油税還付制度の新設など、新たな大企業優遇措置も盛り込んでおり、容認できま

○額賀委員長 起立多數。よって、本案は原案のとおり可決すべきものと決しました。

○額賀委員長　これにて趣旨の説明は終わります。

採決いたします。

本動議に賛成の諸君の起立を求めます。

〔賛成者起立〕

○額賀委員長 起立多数。よつて、本案に対し附帯決議を付することに決しました。

次に、租税特別措置法及び阪神・淡路大震災の被災者等に係る国税関係法律の臨時特例に関する法律の一部を改正する法律案に対し、坂井隆憲君外五名から、自由民主党、新進党、民主党、社会民主党・市民連合、太陽党及び21世紀の共同提案による附帯決議を付すべしとの動議が提出されております。

提出者から趣旨の説明を求めます。北脇保之君。

○北脇委員長 ただいま議題となりました附帯決議案につきまして、提出者を代表いたしまして、案文を朗読し、趣旨の説明といたします。

租税特別措置法及び阪神・淡路大震災の被災者等に係る国税関係法律の臨時特例に関する法律案に付する附帯決議（案）

政府は、次の事項について、十分配慮すべきである。

一 現下の厳しい財政状況を考慮し、歳出の削減に一層努めるとともに、歳入の根幹をなす税制に対する国民の理解と信頼を確保するため、引き続き、公平公正・中立・簡素の見地から税制全般にわたる不斷の見直しを進めるここと。

一 租税特別措置については、政策目的、政策効果、利用状況等を勘案しつつ、今後とも一層の整理・合理化を推進すること。

一 変動する納税環境 業務の一層の複雑化・国際化・情報化、更には制度改革等に伴う事務量の増大にかんがみ、複雑・困難であり、かつ、高度の専門知識を要する職務に従事する國税職員について、税務執行面における負担の公平確保の見地から、職員の年齢構成の特殊性等従来の経緯等に配慮し、今後とも処

遇の改善、定員の確保及び機構・職場環境の充実に特段の努力を行うこと。

以上であります。何とぞ御賛成賜りますよう、よろしくお願ひ申します。

○額賀委員長 これにて趣旨の説明は終わりました。

何とぞ御賛成賜りますよう、よろしくお願ひ申します。

○額賀委員長 本動議に賛成の諸君の起立を求めます。

〔賛成者起立〕

○額賀委員長 起立総員。よつて、本案に対し附帯決議を付することに決しました。

○北脇委員長 ただいま議題となりました附帯決議案につきまして、提出者を代表いたしまして、案文を朗読し、趣旨の説明といたします。

租税特別措置法及び阪神・淡路大震災の被災者等に係る国税関係法律の臨時特例に関する法律案に付する附帯決議（案）

政府は、次の事項について、十分配慮すべきである。

一 関税率の改正に当たっては、我が国の貿易をめぐる諸情勢を踏まえ、国内産業、特に農林水産業及び中小企業への影響に十分配慮しつつ、国民経済的観点に立って国民生活の安定に寄与するよう努めること。

一 また、関税の執行に当たっては、適正な課税の確保に向け、一層努力すること。

一 國際化の著しい進展等による貿易量、出入国者数の伸長等に伴う業務量の増大、銃砲、不正薬物、知的財産権侵害物品、ワシントン条約物品等の水際における取締りの国際的、社会的重要性にかんがみ、税関業務の一層の効率化、重点化に努めるとともに、今後とも

税關業務の特殊性を考慮して、中長期的展望に基づく税關職員の定員確保はもとより、その待遇改善、職場環境の充実等に特段の努力を払うこと。

以上であります。何とぞ御賛成賜りますよう、よろしくお願ひ申します。

○額賀委員長 これにて趣旨の説明は終わりました。

何とぞ御賛成賜りますよう、よろしくお願ひ申します。

○額賀委員長 本動議に賛成の諸君の起立を求めます。

〔賛成者起立〕

○額賀委員長 起立総員。よつて、本案に対し附帯決議を付することに決しました。

○北脇委員長 ただいま議題となりました各法律案に付する附帯決議に対し、政府から発言を求められておりましたので、これを許します。三塚大蔵大臣。

○三塚國務大臣 ただいま御決議のありました事項につきましては、政府といたしましても、御趣旨を踏まえて配慮してまいりたいと存じます。

○額賀委員長 お諮りいたします。

ただいま議決いたしました各法律案に関する委員会報告書の作成につきましては、委員長に御一任願いたいと存じますが、御異議ありませんか。

○額賀委員長 「異議なし」と呼ぶ者あり

○額賀委員長 御異議なしと認め、そのように決しました。

〔報告書は附録に掲載〕

○額賀委員長 次回は、公報をもってお知らせすこととし、本日は、これにて散会をいたしました。

午後四時六分散会

平成九年三月二十五日印刷

平成九年三月二十六日発行

衆議院事務局

印刷者 大蔵省印刷局